
05
2010年12月17日 星期五
编辑 宋娟 组版李静 校对 陈燕重磅

一次“心灵之旅的盛宴”

“‘“‘中国首善中国首善’’陈光标陈光标，‘，‘中国最牛慈中国最牛慈

善家善家’’曹德旺曹德旺，‘，‘裸捐裸捐’’典范牛根生……随典范牛根生……随

着这一系列当代标志性慈善企业家的着这一系列当代标志性慈善企业家的

涌现涌现，，有舆论认为有舆论认为，，在经历了漫长的冬天在经历了漫长的冬天

后后，，中国的慈善事业开始了真正的春中国的慈善事业开始了真正的春

天天。。尤其是在党的十七大报告中尤其是在党的十七大报告中，，慈善慈善

事业被界定为事业被界定为““加快完善社会保障体系加快完善社会保障体系””

的重要参与和补充力量的重要参与和补充力量。。这既体现了这既体现了

党中央对慈善事业在构建和谐社会中党中央对慈善事业在构建和谐社会中

作用的充分肯定作用的充分肯定，，也反映了广大人民群也反映了广大人民群

众对于更快更好发展我国的慈善事业众对于更快更好发展我国的慈善事业

的期待和需求的期待和需求。”。”昨日昨日，，安徽历史文化研安徽历史文化研

究中心主任究中心主任、、历史学博士历史学博士、、研究员翁飞在研究员翁飞在

接受记者采访时如是说接受记者采访时如是说。。

同时同时，，翁飞博士也认为翁飞博士也认为，，长期以来长期以来

客观形成的公民慈善意识的淡漠和缺客观形成的公民慈善意识的淡漠和缺

失失、、法制建设的欠缺法制建设的欠缺、、慈善机构本身管慈善机构本身管

理和运作机制的稚嫩理和运作机制的稚嫩，，又构成阻碍我国又构成阻碍我国

慈善事业发展的瓶颈慈善事业发展的瓶颈。。对此对此，，他认为本他认为本

报连续多年举办慈善晚宴活动报连续多年举办慈善晚宴活动，，无疑是无疑是

善举善举。。他称他称，，中华民族是一个热情仁中华民族是一个热情仁

爱爱、、乐善好施的民族乐善好施的民族，，具有源远流长的具有源远流长的

““慈善慈善””理念和行为典范理念和行为典范，，应该予以系统应该予以系统

梳理梳理，，吸纳其精华吸纳其精华；；当代中国慈善事业当代中国慈善事业，，

应该是民族优良传统和现代法治保障应该是民族优良传统和现代法治保障

的完美结合的完美结合。。

“慈善晚宴”是“心灵之旅的盛宴”
社会各界畅谈本报社会各界畅谈本报““迎新春爱心慈善晚宴迎新春爱心慈善晚宴””

由本报与安徽省希望工程办公室联合主办的“迎新春爱心慈善

晚宴”已经成功举办过五届，在第六届即将举办之际，社会各界对活

动给予了高度评价。昨日，安徽农业大学经济技术学院副院长、博

士何如海，安徽历史文化研究中心主任、历史学博士、研究员翁飞，

安徽中环投资集团公司董事长余竹云在接受本报记者采访时，从各

自的角度谈了对“迎新春爱心慈善晚宴”的看法。 记者 江亚萍

安徽中环投资集

团公司董事长余竹云

已经连续 5 年参加“迎

新春爱心慈善晚宴”，

他告诉记者，每年自己

都会亲自参加，他是把

慈善宴会当作一次“心

灵之旅的盛宴”。余董事长

称，慈善不是一种口号，它是

净化心灵的东西，同时也是

润滑剂，可以很好弥补社会

缝隙。通过这样的活动，能

够营造和谐美好的社会风

气。他还认为，作为企业家

来说，忙碌辛苦了一年，

在慈善宴会中，奉献爱心，以自

己的行动影响企业员工，从而

影响周边的人，有着不同寻常

的社会意义。

同时，余竹云还告诉记者，

一个有着社会责任感的企业，和

有社会使命感的媒体一样，永远

心系社会弱势群体，在力所能及

的情况下，行慈善、做慈善、参与

慈善，将会推动社会进步。余竹

云也对本报连续多年开展慈善

晚宴活动的行为给予了肯定，他

表示，《市场星报》作为主流媒

体，此举真正体现了“影响安徽”

的人文理念。

“通过你们，让越来越多的企业家

奉献出爱心，让需要帮助的人，及时获得

救助，贵报此举值得肯定，也是媒体社会

责任感的很好彰显。”昨日，安徽农业大

学经济技术学院副院长、博士何如海谈

到本报“迎新春爱心慈善晚宴”时，满怀

感情。何院长表示，自己一直比较关注

慈善晚宴方面的报道，也是通过报道才

得知有那么多的学生，通过这样的活动

得到了帮助，自己作为教育工作者，深感

欣慰。何院长说，中国有着深厚的慈善

文化根基，强调仁者爱人、积善行德。而

且这种文化意识已经渗透到我们的血脉

里，变成国人普遍认同的行为规范、道德

规范和行为准则。所以“迎新春爱心慈

善晚宴”是很好的延伸和继续。

何院长还建议，“迎新春爱心慈善晚

宴”已经成了慈善品牌，应该一直举办下

去，让更多的贫困学子得到帮助。对于得

到救助的学子，活动主办方可以考虑让这

些人通过慈善晚宴表达谢意，让爱心企业

家、爱心人士的关怀落到实处，两方面的

互动，可以带动更多的爱心人士加入到这

一活动当中来。

此举是媒体社会责任感的彰显此举是媒体社会责任感的彰显

优良传统和法治保障的完美结合

制
图

方
倩


